

Ce gypse est employé uniquement pour des fins agricoles, et des quantités considérables en sont ainsi employées non-seulement dans le comté de Victoria, mais dans toutes les parties de la vallée de la Saint-Jean que l'on peut atteindre par le chemin de fer du Nouveau-Brunswick. Bien qu'il soit admirablement propre à cet usage, il est fort inférieur à celui d'Hillsborough sous le rapport de la pureté, et il ne peut guère être calciné.

Plomb.—On a observé de petites quantités de galène dans les ardoises calcaireuses du bas de la rivière Tobique, ainsi qu'ailleurs dans le massif silurien, mais on ne connaît nulle part l'existence de veines exploitables.

Pierre à bâtir.—Le lambeau carbonifère qui existe près de la branche Sud de la rivière Beccaguinnic peut, suivant M^r Matthew, donner de la bonne pierre de taille, d'un grain égal, facile à travailler, et qui se taille bien sous le ciseau. Les affleurements se trouvent à environ sept milles de la jonction de Woodstock, sur le chemin de fer du Nouveau-Brunswick, et il serait facile de construire un bon chemin pour s'y rendre, car le terrain est comparativement uni.

Les ardoises du comté de Carleton sont généralement trop contournées et trop calcaireuses pour les employer à la couverture des bâtiments. Il s'en trouve cependant des lits auxquels cette remarque ne s'applique pas, et s'il s'en produisait une plus grande demande, l'on parviendrait sans doute à en trouver qui pourraient être facilement enlevées et conviendraient à cet usage.